

España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	50
Número suelto . . . . .		5 cts.
Id. atrasado . . . . .		10

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## LA GUERRA HACE UN AÑO

El Gobierno francés ha tratado en un Consejo de los sucesos del mar Egeo acordando dirigir á Turquía una enérgica reclamación.

El Gobierno italiano ha presentado, en pleno, la dimisión. Se considera esta crisis como el prólogo de la entrada de Italia en la guerra.

El Almirante británico dice que un submarino alemán ha hundido en el canal de la Mancha el crucero inglés Hermes.

Noticias alemanas dicen que la sustracción boer del África del Sur ha tomado gran incremento.

El Duque de Brunswick, yerno del Kaiser, ha sido herido en uno de los últimos combates librados en Argonne.

En el mar Negro dos monitores rusos se fueron á pique por haber chocado con minas.

## PALMA

Victima de un accidente. Habiendo llegado á noticias de la Benemérita del puesto de Alaró que el vecino de Consell Bartolomé Horrach Ramis, de 41 años se había marchado de su casa ignorándose su paradero, practicó las oportunas diligencias que dieron por resultado hallar á dicho individuo tendido sin sentido debajo de un árbol en el predio «Son Llach» de aquel término municipal.

Se le practicaron los oportunos auxilios logrando resucitarle, acompañándole luego á su domicilio.

Infraacción de carreteras. La Benemérita continúa su plausible campaña contra los infractores del Reglamento de policía de carreteras.

Despedido por una caballería. Ayer por la mañana un individuo que montaba una caballería por uno de los paseos del ensanche, fué despedido por la misma yendo á parar al arroyo sufriendo varias contusiones, siendo trasladado en un carruaje á su domicilio.

Por hurto. Por la guardia municipal fué ayer denunciado al Juzgado un joven presunto autor de haber sustraído varios palomos de un palomar de la calle del Secorro.

Cambio de domicilio. Don Gabriel Palmer, Cirujano-pediatra comadrón nos participa que ha trasladado su gabinete de curaciones á la calle de Gater, 5, entresuelo.

Balandra á flote. Leemos en «El Iris» de Ciudadela del día 23: «La balandra «María Sofía», que se hundió hace algunas semanas en el interior de nuestro puerto, ha sido puesta á flote.

De regreso de Barcelona. Llegó ayer á nuestro puerto el vapor «Miramar», después de haberle cambiado dos palas de la hélice.

Pérdida. Se ha extraviado una cadena de oro con un abanico.

Una mujer apalanda. Por el Comandante de la guardia municipal señor Comas ha sido puesto á disposición del Juzgado un individuo que en la noche de ayer sacó á una mujer con engaño en las afueras de la puerta de San Antonio y una vez allí le propinó una fuerte paliza produciéndole varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro por el médico señor Oliver.

Contusiones. Ha sido curada en la casa de socorro por el médico señor Oliver una mujer de varias contusiones en la cara.

## Curado

Ha sido curado en la casa de socorro un individuo que sobre las dos de la madrugada se cayó produciéndosele varias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Una vez curado fué conducido á su propio domicilio que lo tiene en el suburbio de la Soledad.

Fractura de una pierna. Ha sido curada en la Cruz Roja una mujer llamada Catalina Mayans de una fractura de una pierna producida al pasar por las barreras del tren.

Después de curada fué conducida á su propio domicilio en carruaje.

Borrachos. Han sido encerrados en Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovieron escándalo en el paseo de Sagrera.

Vacante. Se halla vacante la plaza de Secretario Suplente del Juzgado Municipal de Aludría.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de dicho Juzgado dentro del plazo de 15 días.

En el Matadero. Por los Veterinarios señores Fiol y Piña ha sido desechado un ternero por no reunir las condiciones para el abasto público.

Cerdos cebados. Anoche el vapor «Bellver», embarcó para Barcelona, doscientos sesenta y tres cerdos cebados.

Agresión en Ibiza. Comunica la Benemérita del puesto de Ibiza haber detenido al joven Juan Ramón Roig, de 14 años de edad, presunto autor de haber amenazado á un convecino suyo llevando en las manos una cuchilla y una pistola con la que hizo un disparo y otra pistola de repuesto en el cinto.

Dicho individuo con las armas de referencia fué puesto á disposición del Juzgado.

Por hurto. Comunica la Guardia civil del puesto de Sines haber denunciado al Juzgado de Inca la existencia de varios robos de gallinas cometidos en distintas casas de campo de aquel término municipal, cuyo autor resultó ser un individuo de pésimos antecedentes detenido hace unos días por un delito de la misma índole.

Política local. Al visitar ayer por la mañana á nuestra primera autoridad civil nos manifestó que había recibido un expresivo telegrama de salutación y respeto del Presidente del «Centro Conservador» de Lluçmanyor con motivo de la inauguración del mismo.

Les ha contestado añadiendo, agradeciéndoles la atención y ofreciéndoles la cooperación en beneficio de los intereses de aquella localidad y del partido.

Nos añadió la referida autoridad que había recibido constatación de los diputados á Cortes señores Conde de Salent, Sornella y Tur, manifestándole que el miércoles próximo emprenderán el viaje á la Corte para asistir á la apertura de las sesiones del Parlamento.

La festividad de Todos los Santos. Visita á los Cementerios. Un año más y la gente ha vuelto á romper por unas horas el amable silencio de los cementerios. En el ambiente tranquilo, saturado de placer y de coto se han escuchado otra vez las voces de los que viven, el llanto de los entuñados, el traquetear de coches.

Durante la mañana, en nuestra ciudad muerta sopó un viento regular creando las cruces de crisantemos y blancas rosas y apagando los cirios.

La animación por la mañana fué menos que en años anteriores, notándose sin embargo muchos carruajes y automóviles.

Por la tarde el gentío fué enorme. Afuera, junto á las tapias de los jardines de la muerte se instalaron los vendedores de panecillos y embudidos, contratando el gesto de feria de aquellos puestos con la melancolía de los sepulcros.

En muchos de estos se vieron fotografías, grandes coronas con inscripciones dolorosas, alfombras de flores que cubrían los pasillos y en todas partes habían entuñados musitando oraciones.

Cuando las sombras de la noche bajaban de los montes lejanos y sobre algunas tumbas crepitaban los últimos cirios, la concurrencia tornó á la ciudad á la ciudad silenciosa que trocó su domingero reír con una salmodia de campanas.

El cementerio nuevo ofrece un hermoso aspecto. Los jardines que en él se han plantado hacen que parezca un parque que un camposanto.

Todas las vías han sido señaladas con un nombre y los sauces florones esparcidos acá y acullá completan el adorno.

En el coro de Nuestra Catedral Basílica con motivo de estar enterrado en él el Ilmo. señor Obispo don Pedro Juan Camps, se encendieron ayer gran número de blandones.

Todas las iglesias se vieron concurrencias de fieles.

## Buques de guerra

Ayer por la mañana á las siete salió para Barcelona el contratorpedero «Osado» que llegó para sustituir al «Bustamante» que se hallaba en fondeo en nuestro puerto.

La salida obedece á órdenes recibidas del ministro de Marina.

El día 14 del corriente, domingo, llegará á nuestro puerto el crucero de la armada española «Reina Regente» escuela de guardias marinas, que se encuentra actualmente haciendo un crucero por aguas del Cantábrico.

El citado buque permanecerá varios días en nuestra bahía.

Con la venida del «Beina Regente» se da la curiosa coincidencia de llegar en igual día que vino ya el año pasado.

En Sóller se han unido en perpetuo lazo la bondadosa señorita María Gomila y Vidal y el joven comerciante Miguel Miró Sejourne.

Felicitamos á la novel pareja y le deseamos un feliz viaje para Orleans, para cuyo punto saldrá el próximo miércoles.

En el vapor «Iseño» llegaron ayer de Ibiza los magistrados señores Bravo, Velez y Santurio y el fiscal señor González después de haber fallado las causas pendientes de aquella isla.

Después de recorrer varias capitales en su viaje de novios, regresó ayer á esta ciudad el médico militar señor Tinoco.

Se ha agravado notablemente en su dolencia la distinguida señorita doña Soledad Sancho.

Hacemos votos por su pronta curación.

Ayer llegaron de Alicante á Ibiza en el vapor «Iseño» don Francisco Serer, don Juan Guasp y don Joaquín Izquierdo.

Ante el altar de la Inmaculada Concepción de la iglesia parroquial de Sóller unieronse en santo matrimonio el jueves por la mañana la señorita Margarita Martorell y don Mateo Colom Puig.

Bendijo la unión el Rdo. señor Cura Arcipreste don Rafael Sitjar.

Apadrinaron la boda los señores don Guillermo Castañer Borrás, tío de la novia, por parte de ésta, y por la del novio el notario don Pedro Alcover Maspons.

Los testigos fueron, otro tío de aquélla, don José Martorell Borrás y el Reverendo don Miguel Rosselló, Pbro., y los tios del novio don Juan Castañer Ferrer y don Juan Martorell Ballester, respectivamente.

Les deseamos muchas felicidades.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Bellver» don Víctor Lillo, don Pedro Triayols, don José Oliver, don Francisco de Semir, don Manuel Gomila, don Francisco Mola, don Joaquín Puig,

don Jaime Raventos y don Alberto Raventos.

También se embarcó en dicho buque el concejal señor Riutort.

Nuestro buen amigo el notable profesor de piano don Antonio Roig, hace una temporada que se halla enfermo de cuidado. Ayer habiéndose agravado, le fueron administrados los últimos Sacramentos.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Desde el domingo pasado se encuentra en esta ciudad, de regreso de Avila, nuestro distinguido amigo el capitán de intendencia don Francisco Bonet de los Herreros.

El viaje del señor Bonet de los Herreros tuvo por objeto, como dijimos, asistir, investido de la representación de las tropas de intendencia de esta ciudad, á las fiestas que en la nombrada población se celebraron para solemnizar la proclamación de Santa Teresa para patrona del mencionado cuerpo. Dichas fiestas, según nos dijo el señor Bonet de los Herreros, fueron muy solemnes y estuvieron muy concurridas.

De regreso de su viaje el señor Bonet de los Herreros tuvo que detenerse varios días en Barcelona á causa de una ligera dolencia, de la cual se encuentra ya, afortunadamente, restablecido.

Los alcances de Ultramar. La Gaceta publica un decreto de la Presidencia del Consejo, dictando reglas para el pago de los alcances de Ultramar.

Dispone el decreto que los acreedores contra el Estado, por créditos procedentes de obligaciones de Ultramar, que se hallen comprendidos en el primer grupo determinados en el artículo 1.º de la ley de 30 de julio de 1914, tendrán derecho á percibir sus respectivos créditos en turno preferente, de acuerdo con lo establecido en dicho precepto, siempre que el cobro lo realicen personalmente los titulares de los resguardos correspondientes á sus herederos legítimos.

Para esto es preciso que los resguardos expedidos por las Ordenaciones de Guerra y Marina ó por la Dirección de la Deuda, se presenten en las Delegaciones de Hacienda de provincias, en uno de cuyos ayuntamientos tengan desde un año antes por lo menos adquirida vecindad los interesados.

Cuando se trate de la provincia de Madrid, la presentación deberá hacerse directamente en el mencionado centro directivo.

Se acompañará cada resguardo de una factura en que se solicite por los interesados que el pago de los respectivos créditos se efectúe por medio de giros postales á su nombre y con destino á la población, cabeza del respectivo partido judicial ó á la localidad en que tengan adquirida vecindad, si su oficina de Correos estuviese autorizada para recibir dichos giros, deduciendo los gastos que éstos ocasionen.

Se exceptúan los pagos á los acreedores por los indicados conceptos que sean vecinos de Madrid, á los cuales se les satisfarán sus créditos respectivamente por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, previa identificación de su personalidad, que considere bastante el cajero del indicado centro.

Cuando los interesados en el cobro de los resguardos no sean los titulares de éstos, sino sus herederos legítimos, se acreditará esta cualidad, debiendo ser herederos, cuando sean viudos, autorizar á uno de ellos por medio de poder notarial ó por autorización administrativa, para que haga la presentación de documentos y realice el cobro siempre que se solicite pago por medio de giros postales.

Se entenderá satisfecho el crédito desde el momento en que aquellos sean impuestos, estimándose como recibos de los interesados los resguardos de imposición expedidos por la oficina de Correos.

Las reclamaciones que procedan sobre el curso de entrega de las cantidades, se dirigirán á la Administración de Correos, y á este efecto quedan desde luego subrogados los destinatarios en todos los derechos que, según los reglamentos de dicho ramo, corresponden á los expedidores.

acción de limpiar de servios el terreno colindante con Visegrad.

El ejército del general Kovess ha derrotado á los servios á ambos lados de Rubno.

Al sudoeste de Liapovo los alemanes han atacado la altura de Serazon.

Al Nordeste de Servia el enemigo se retira en toda la línea.

En Elgars prosiguen desde el Este de Timok cañoneando las posiciones enemigas de los montes de Treskabica.

Madrid 31 á las 24. Comunicado oficial italiano. Roma.—Dice el último despacho oficial que nuestras tropas tomaron por asalto una gran trinchera de la zona norte de San Miguel, haciendo 70 prisioneros entre ellos dos oficiales.

En el centro ocupamos pequeñas trincheras y mantuvimos los

## De Sociedad

El domingo á la hora anunciada, el señor don Rufino Carpena Montesinos, maestro de la 1.ª Escuela nacional de niños de Lluçmanyor desarrolló su conferencia, siendo el tema de su tesis: «Lo imposible en la primera enseñanza».

Dijo que las deficiencias notables que se notan en la enseñanza son imposibles de evitar mientras no se organicen las escuelas dotándolas de suficiente personal, no sólo personal pedagógico sino hasta subalterno que cuide y auxilie al maestro director.

Se mostró partidario el señor Carpena de la escuela esencialmente educativa, familiar.

Pidió variedad de escuelas, según las localidades y necesidades técnicas de los hijos del pueblo.

Al terminar el señor Carpena, excitó el celo de sus compañeros y del público para que los primeros no se desanimen ante tanto inconveniente como presenta el ejercicio de la primera enseñanza y al público para que coope- rera y se llegara á organizar la enseñanza de modo que haga eficaz el esfuerzo del profesorado escolar.

DEL EJÉRCITO. Obreros flutados.—Se nombra y destina á los puntos que se indican como obreros flutados á los aspirantes siguientes: Artillero de la Comandancia de Mallorca Juan Pol Reus, artillero, á la sexta sección sirviendo en el quinto montado; y los operarios eventuales José Molina Ronda, de la Fábrica de Toledo, y José Ruiz Jiménez, de la de Marica, gasistas electricistas, á la Comandancia de Mallorca, sirviendo en la de Menorca.

Destino.—Se ha concedido ingreso en la Guardia civil al joven Rufino Vela Blanco, del Colegio de Guardias Jóvenes y al soldado de la Comandancia de Artillería de Menorca Federico Ciment Albertosa, destinándolos á las Comandancias de Baleares y Oviedo, respectivamente.

Licencia.—Por real orden telegráfi-

ca del 29 del pasado se prorrogan las licencias cuatrimestrales que disfrutaban en la Península, islas Baleares y Canarias los individuos del Ejército de África, pertenecientes á los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

Saludos.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «El Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que la Real orden circular de 11 de Diciembre de 1914 (D. O. número 280), se considere ampliada en el sentido de que los suboficiales y brigadas del Ejército tienen obligación de saludar á los maquinistas primeros de la Armada, y, en general, á todos los individuos pertenecientes á Cuerpos de la misma, siempre que ostenten la graduación de oficial».

Sargentos excedentes.—El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una real orden que contiene el siguiente extremo: «En lo sucesivo constituirá una sola agrupación todo el personal que componga la excedencia de sargentos sin distinción del concepto ó procedencia que la motive llevándose un sólo turno para la amortización de la categoría dentro de cada cuerpo ó unidad».

Se adjudicará al ascenso el 50 por 100 de las vacantes que ocurran en cada cuerpo ó unidad orgánica independiente y se amortizará la excedencia del 50 por ciento restante mientras exista.

Exámenes extraordinarios.—Se concede como gracia especial exámen extraordinario á los alumnos de las A. O. de las clases, fijando el 15 de Noviembre las fechas de aquéllas.

Bordo del vapor correo de Barcelona llegó el domingo á esta ciudad el conspícuo maurista don José Oliver Bauzá.

En Sóller se han unido en perpetuo lazo la bondadosa señorita María Gomila y Vidal y el joven comerciante Miguel Miró Sejourne.

Felicitamos á la novel pareja y le deseamos un feliz viaje para Orleans, para cuyo punto saldrá el próximo miércoles.

En el vapor «Iseño» llegaron ayer de Ibiza los magistrados señores Bravo, Velez y Santurio y el fiscal señor González después de haber fallado las causas pendientes de aquella isla.

Después de recorrer varias capitales en su viaje de novios, regresó ayer á esta ciudad el médico militar señor Tinoco.

Se ha agravado notablemente en su dolencia la distinguida señorita doña Soledad Sancho.

Hacemos votos por su pronta curación.

Ayer llegaron de Alicante á Ibiza en el vapor «Iseño» don Francisco Serer, don Juan Guasp y don Joaquín Izquierdo.

Ante el altar de la Inmaculada Concepción de la iglesia parroquial de Sóller unieronse en santo matrimonio el jueves por la mañana la señorita Margarita Martorell y don Mateo Colom Puig.

Bendijo la unión el Rdo. señor Cura Arcipreste don Rafael Sitjar.

Apadrinaron la boda los señores don Guillermo Castañer Borrás, tío de la novia, por parte de ésta, y por la del novio el notario don Pedro Alcover Maspons.

Los testigos fueron, otro tío de aquélla, don José Martorell Borrás y el Reverendo don Miguel Rosselló, Pbro., y los tios del novio don Juan Castañer Ferrer y don Juan Martorell Ballester, respectivamente.

Les deseamos muchas felicidades.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Bellver» don Víctor Lillo, don Pedro Triayols, don José Oliver, don Francisco de Semir, don Manuel Gomila, don Francisco Mola, don Joaquín Puig,

don Jaime Raventos y don Alberto Raventos.

También se embarcó en dicho buque el concejal señor Riutort.

Nuestro buen amigo el notable profesor de piano don Antonio Roig, hace una temporada que se halla enfermo de cuidado. Ayer habiéndose agravado, le fueron administrados los últimos Sacramentos.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Desde el domingo pasado se encuentra en esta ciudad, de regreso de Avila, nuestro distinguido amigo el capitán de intendencia don Francisco Bonet de los Herreros.

El viaje del señor Bonet de los Herreros tuvo por objeto, como dijimos, asistir, investido de la representación de las tropas de intendencia de esta ciudad, á las fiestas que en la nombrada población se celebraron para solemnizar la proclamación de Santa Teresa para patrona del mencionado cuerpo. Dichas fiestas, según nos dijo el señor Bonet de los Herreros, fueron muy solemnes y estuvieron muy concurridas.

De regreso de su viaje el señor Bonet de los Herreros tuvo que detenerse varios días en Barcelona á causa de una ligera dolencia, de la cual se encuentra ya, afortunadamente, restablecido.

Los alcances de Ultramar. La Gaceta publica un decreto de la Presidencia del Consejo, dictando reglas para el pago de los alcances de Ultramar.

Dispone el decreto que los acreedores contra el Estado, por créditos procedentes de obligaciones de Ultramar, que se hallen comprendidos en el primer grupo determinados en el artículo 1.º de la ley de 30 de julio de 1914, tendrán derecho á percibir sus respectivos créditos en turno preferente, de acuerdo con lo establecido en dicho precepto, siempre que el cobro lo realicen personalmente los titulares de los resguardos correspondientes á sus herederos legítimos.

Para esto es preciso que los resguardos expedidos por las Ordenaciones de Guerra y Marina ó por la Dirección de la Deuda, se presenten en las Delegaciones de Hacienda de provincias, en uno de cuyos ayuntamientos tengan desde un año antes por lo menos adquirida vecindad los interesados.

Cuando se trate de la provincia de Madrid, la presentación deberá hacerse directamente en el mencionado centro directivo.

Se acompañará cada resguardo de una factura en que se solicite por los interesados que el pago de los respectivos créditos se efectúe por medio de giros postales á su nombre y con destino á la población, cabeza del respectivo partido judicial ó á la localidad en que tengan adquirida vecindad, si su oficina de Correos estuviese autorizada para recibir dichos giros, deduciendo los gastos que éstos ocasionen.

Se exceptúan los pagos á los acreedores por los indicados conceptos que sean vecinos de Madrid, á los cuales se les satisfarán sus créditos respectivamente por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, previa identificación de su personalidad, que considere bastante el cajero del indicado centro.

## De Sociedad

El domingo á la hora anunciada, el señor don Rufino Carpena Montesinos, maestro de la 1.ª Escuela nacional de niños de Lluçmanyor desarrolló su conferencia, siendo el tema de su tesis: «Lo imposible en la primera enseñanza».

Dijo que las deficiencias notables que se notan en la enseñanza son imposibles de evitar mientras no se organicen las escuelas dotándolas de suficiente personal, no sólo personal pedagógico sino hasta subalterno que cuide y auxilie al maestro director.

Se mostró partidario el señor Carpena de la escuela esencialmente educativa, familiar.

Pidió variedad de escuelas, según las localidades y necesidades técnicas de los hijos del pueblo.

Al terminar el señor Carpena, excitó el celo de sus compañeros y del público para que los primeros no se desanimen ante tanto inconveniente como presenta el ejercicio de la primera enseñanza y al público para que coope- rera y se llegara á organizar la enseñanza de modo que haga eficaz el esfuerzo del profesorado escolar.

DEL EJÉRCITO. Obreros flutados.—Se nombra y destina á los puntos que se indican como obreros flutados á los aspirantes siguientes: Artillero de la Comandancia de Mallorca Juan Pol Reus, artillero, á la sexta sección sirviendo en el quinto montado; y los operarios eventuales José Molina Ronda, de la Fábrica de Toledo, y José Ruiz Jiménez, de la de Marica, gasistas electricistas, á la Comandancia de Mallorca, sirviendo en la de Menorca.

Destino.—Se ha concedido ingreso en la Guardia civil al joven Rufino Vela Blanco, del Colegio de Guardias Jóvenes y al soldado de la Comandancia de Artillería de Menorca Federico Ciment Albertosa, destinándolos á las Comandancias de Baleares y Oviedo, respectivamente.

Licencia.—Por real orden telegráfi-

ca del 29 del pasado se prorrogan las licencias cuatrimestrales que disfrutaban en la Península, islas Baleares y Canarias los individuos del Ejército de África, pertenecientes á los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

Saludos.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «El Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que la Real orden circular de 11 de Diciembre de 1914 (D. O. número 280), se considere ampliada en el sentido de que los suboficiales y brigadas del Ejército tienen obligación de saludar á los maquinistas primeros de la Armada, y, en general, á todos los individuos pertenecientes á Cuerpos de la misma, siempre que ostenten la graduación de oficial».

Sargentos excedentes.—El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una real orden que contiene el siguiente extremo: «En lo sucesivo constituirá una sola agrupación todo el personal que componga la excedencia de sargentos sin distinción del concepto ó procedencia que la motive llevándose un sólo turno para la amortización de la categoría dentro de cada cuerpo ó unidad».

Se adjudicará al ascenso el 50 por 100 de las vacantes que ocurran en cada cuerpo ó unidad orgánica independiente y se amortizará la excedencia del 50 por ciento restante mientras exista.

Exámenes extraordinarios.—Se concede como gracia especial exámen extraordinario á los alumnos de las A. O. de las clases, fijando el 15 de Noviembre las fechas de aquéllas.

Bordo del vapor correo de Barcelona llegó el domingo á esta ciudad el conspícuo maurista don José Oliver Bauzá.

En Sóller se han unido en perpetuo lazo la bondadosa señorita María Gomila y Vidal y el joven comerciante Miguel Miró Sejourne.

Felicitamos á la novel pareja y le deseamos un feliz viaje para Orleans, para cuyo punto saldrá el próximo miércoles.

En el vapor «Iseño» llegaron ayer de Ibiza los magistrados señores Bravo, Velez y Santurio y el fiscal señor González después de haber fallado las causas pendientes de aquella isla.

Después de recorrer varias capitales en su viaje de novios, regresó ayer á esta ciudad el médico militar señor Tinoco.

Se ha agravado notablemente en su dolencia la distinguida señorita doña Soledad Sancho.

Hacemos votos por su pronta curación.

Ayer llegaron de Alicante á Ibiza en el vapor «Iseño» don Francisco Serer, don Juan Guasp y don Joaquín Izquierdo.

Ante el altar de la Inmaculada Concepción de la iglesia parroquial de Sóller unieronse en santo matrimonio el jueves por la mañana la señorita Margarita Martorell y don Mateo Colom Puig.

Bendijo la unión el Rdo. señor Cura Arcipreste don Rafael Sitjar.

Apadrinaron la boda los señores don Guillermo Castañer Borrás, tío de la novia, por parte de ésta, y por la del novio el notario don Pedro Alcover Maspons.

Los testigos fueron, otro tío de aquélla, don José Martorell Borrás y el Reverendo don Miguel Rosselló, Pbro., y los tios del novio don Juan Castañer Ferrer y don Juan Martorell Ballester, respectivamente.

Les deseamos muchas felicidades.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Bellver» don Víctor Lillo, don Pedro Triayols, don José Oliver, don Francisco de Semir, don Manuel Gomila, don Francisco Mola, don Joaquín Puig,

don Jaime Raventos y don Alberto Raventos.

También se embarcó en dicho buque el concejal señor Riutort.

Nuestro buen amigo el notable profesor de piano don Antonio Roig, hace una temporada que se halla enfermo de cuidado. Ayer habiéndose agravado, le fueron administrados los últimos Sacramentos.

progresos realizados a pesar de los numerosos y violentos contraataques del adversario.

Se nota nuevamente intenso movimiento de trenes en la línea de Trieste a Nabroina y Lansana.

Intento de desembarco en la costa búlgara. Roma.—Según un periódico de Munich los aliados han intentado un desembarco en la costa búlgara entre Maranz y Makry y en el oeste de Dedeagatch.

Ambas costas han sido bombardeadas.

Los franceses en Salónica. Comunican de Atenas que los franceses han instalado en Salónica un aerodromo.

Mañana comenzarán los reconocimientos con los aeroplanos.

Añade que han llegado nuevos contingentes franceses a Galipoli.

Una orden del Gobierno griego. Atenas.—Se ha publicado una orden del Gobierno griego amenazando con penas severas a los periódicos locales que publiquen informes sobre movimientos de las tropas aliadas y noticias no confirmadas oficialmente.

Fuertes combates en Servia. Nisch.—En el frente de Morava han ocurrido violentísimos combates.

El ejército que defendía Pirot se ha desplegado hacia el sur de la ciudad.

El enemigo no se ha apoderado de Katchnik rechazando las fuerzas serbias.

En algunos kilómetros de Sullanz las tropas que defendían Belgrado han rechazado todos los ataques.

Sobre la situación de Grecia. Los venizelistas siguen favorables a los aliados.

Atenas.—La prensa examina la situación política considerándola crítica.

Se asegura que el Gobierno pedirá a la Cámara un voto de confianza.

Los venizelistas no se precatan de exponer sus opiniones favorables a los aliados.

La prensa ministerial declara que el Gobierno entregará el poder a Venizelos.

Entrevista del Rey de Rumania con un ministro de Bulgaria Rumania seguirá neutral.

Ginebra.—Telegrafían de Bukarest que el Rey de Rumania ha recibido en audiencia al ministro de Bulgaria.

En la entrevista le ha manifestado que Rumania no intenta tomar parte en la lucha y permanecerá neutral mientras Bulgaria no lesione los intereses rumanos.

Los generales en jefe de las divisiones del ejército rumano han acordado con el Presidente del Consejo las medidas que deben adoptarse, habiendo convenido preparar los cuarteles de invierno para las fuerzas movilizadas concentradas en la frontera.

Madrid 1 a las 20. Comunicado oficial francés.—La campaña de Servia.

Paris.—Dice así el comunicado oficial de las tres de la tarde:

En la Champagne los combates han continuado ayer tarde en la región de Tahure sin modificación en las respectivas posiciones.

Sin embargo hicimos un centenar de prisioneros ilenos además de los que han sido mencionados en la acción importante de ayer.

En Oriente algunas posiciones búlgaras que ocupan Istip enviaron el día 27 de Octubre una compañía de reconocimiento sobre Krivolac.

Esta compañía se replegó ante nuestras avanzadas sin trabar combate habiendo un cañoneo intermitente y escaramuzas sin importancia.

Entre Raprovo y la frontera búlgara el enemigo empleó una pieza de grueso calibre pero no produjo ningún resultado.

El día 29 hubo calma en el sector de Krivolac.

Al Norte de Raprovo se ha oído un violento cañoneo en dirección a Velez.

El conestado montenegrino dice que con nuevos e importantes refuerzos el enemigo consiguió quitarnos la posición de Gora que habíamos tomado el día 27 y nos retiramos sobre otro punto.

Ahora estamos en contacto con el enemigo causándole grandes pérdidas.

Comunicado oficial italiano. Roma.—Un comunicado oficial dice que en el valle de Asirico sobre el monte Cecato rechazamos varios destacamentos enemigos que quisieron acercarse a nuestras posiciones.

En el valle de Rientz el enemigo atacó nuestras avanzadas.

En Lexten Stein después de encarnizada resistencia nuestras tropas tuvieron que retirarse pero mediante un violento contraataque echamos al adversario fortificándonos en las posiciones conquistadas.

Frente al Isonzo ha habido intensas acciones de artillería e infantería.

En ambas partes de la colina de Santa Maria nos espedamos de una trinchera y frente en Podgora rechazamos por dos veces vigorosos ataques dejando el enemigo numerosos cadáveres.

Nuestro aviones bombardearon con éxito las estaciones de Santa Lucia y San Pietro y los campamentos y barricadas enemigas.

A pesar del bombardeo de que fueron objeto regresaron indemnes.

Comunicado oficial austriaco. Nordeich.—Un comunicado oficial de Viena dice que en el frente ruso en la parte de Strupa los rusos han aumentado la actividad.

La artillería austriaca malogró los intentos rusos de tomar posiciones sobre el río.

Los austriacos han hecho aterrizar un avión ruso al Sudoeste de Luck.

Los ataques dados al Oeste de Czartorysk han permitido a los austriacos ensanchar sus posiciones rechazando varios contraataques rusos.

En el frente italiano los italianos han repetido los ataques contra las cabezas de los puentes de Tolmino y Goritzia.

En las mesetas de Doberdo los austriacos conservan todas sus posiciones incluso en el frente del Tirolo.

Los ataques italianos han sido rechazados con grandes bajas.

En el frente serbio, al Este de Visegrad, contingentes austriacos han penetrado en territorio serbio.

Las columnas alemanas avanzaron hacia Valvejo en dirección al Sur rechazaron en Rozana la caballería serbia.

Al Noroeste de Gormmela y Novac las fuerzas austrohúngaras tomaron por asalto varias posiciones serbias fuertemente parapetadas cogiendo 9 cañones y 3 carros de municiones.

Los alemanes avanzan de Norte a Nordeste.

Los turcos destruyen unas trincheras en los Dardanelos.

Constantinopla.—En el frente de los Dardanelos sigue el duelo de artillería.

Los turcos han destruido algunas trincheras enemigas.

Madrid 1 a las 24. Llegada del crucero inglés «Esek» a Casa Blanca.—Obsequios a la tripulación.

Comunican de Tanger que ha llegado a Casa Blanca el crucero inglés «Esek».

El comandante y la oficialidad han sido obsequiados por el Residente de Francia general Liantey.

Los marinos visitaron la exposición de sus camaradas.

La guarnición les banquetizó.

Memorandum del ex-Presidente de la Cámara turca.

Roma.—Dicen de Atenas que el antiguo Presidente de la Cámara turca ha presentado al Senado un memorandum exponiendo porque el Gobierno oculta la verdad respecto de la situación del ejército que opera en los Dardanelos, del desastre militar y del agotamiento financiero y porque permite la persecución de los armenios.

Termina diciendo que se ha constituido una alianza sin pensar en las ventajas ni peligros que podía ofrecer la guerra en la que lleven los turcos perdidos 400.000 hombres.

Acusa de todo lo ocurrido al Gobierno actual.

El personaje autor del memorandum fué detenido por orden del Talaat Bey pero luego se le puso en libertad.

Nota oficial francesa sobre la empresa de los Balcanes y la situación de Alemania.—El último esfuerzo de ésta.

Paris.—Una nota oficial dice que los imperios centrales realizan esfuerzos para convencer a los neutrales de que la empresa de los Balcanes tendrá un resultado definitivo para la terminación de la guerra.

Esto, dice, es efecto de la mala situación en que se encuentran dichos imperios, habiéndose dado ahora cuenta de ello los alemanes, que mantenían en el frente fran-

ces dos tercios de sus fuerzas viéndose obligados, a consecuencia de la victoria obtenida por los aliados en la Champagne y Artois a reforzarlas en diez divisiones procedentes del frente ruso.

El desgaste del ejército austroalemán, añade la nota, prosigue con rapidez, pues la quinta de 1915 se halla toda en el frente; los hombres no instruidos hasta los 40 años se les ha enviado en el frente, resultando de ello que son tres las quintas absorbidas desde el mes de Agosto a ésta fecha.

El depósito de que disponen solo comprende ahora las quintas del 1916 y 1917.

Dichos imperios realizan el último esfuerzo, pues incluso recuperan los hombres declarados inútiles para el servicio militar y los que trabajan en las fábricas de municiones de guerra, habiendo las mujeres empezado a sustituirles.

Estas incorporaciones han producido el desaliento en la población civil, motivando manifestaciones públicas y también la carestía de los comestibles.

Rumores por la tardanza del trasatlántico holandés «Tuvantia».—El ex-canciller Bulow a España.

Coruña.—Se rumorea que la tardanza de la llegada del trasatlántico holandés «Tuvantia» obedece a reparos que le han puesto en el puerto de Falmouth porque a bordo de dicho buque viene a Madrid en concepto de Embajador extraordinario el ex-canciller Bulow.

Se añade que el Gobierno inglés discute el caso.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona. Barcelona 1 a las 23.

El desembarco de los aliados en Salónica es un peligro, dice el gobierno griego.

Atenas.—El Consejo de ministros después de una larga deliberación ha aprobado la conducta de su Presidente Zaimis, quien significó al ministro inglés el peligro que constituía la presencia de las tropas aliadas en Salónica.

Se añade que el general griego Dusanis desde Salónica telegrafió al Gobierno que la presencia de los aliados podía dar origen a incidentes lamentables.

Los búlgaros conservan Istip. Amsterdam.—Comunican de Sofía que es inexacto que los búlgaros hayan evacuado Istip.

No hay revolución en Bulgaria. Budapest.—Personas llegadas de Sofía dicen que no hay ninguna agitación revolucionaria en Bulgaria, notándose calma normal.

Los búlgaros han evacuado Uskub. Londres.—Daily Mail publica un telegrama de Roma que dice que por referencias de Salónica se sabe que los búlgaros han evacuado Uskub.

Material de guerra austriaco a Bulgaria. Amsterdam.—Se ha reanudado la navegación fluvial por el Danubio entre Austria y Bulgaria.

Vapores austriacos cargados con material de guerra han llegado al puerto búlgaro de Vidin.

Austria no ha pedido la paz. Pola.—Comunican de Viena una nota oficial que desmiente que Austria haya significado al Rey de España su deseo de paz con Italia a cambio de ceder territorios.

Rumania con los imperios centrales? Berna.—Algunos diarios, fundándose en referencias extraoficiales, creen que Rumania se pondrá antes de poco al lado de los imperios centrales.

Queja de un general italiano contra Grecia. Atenas.—Dicen de Salónica que habiendo llegado a aquella población un general italiano para avisarle con los generales franceses e inglés el prefecto griego le dijo que solo podía darle un pasaporte válido por pocos días.

Parece que esto molestó en gran manera al general italiano quien se quejó a su Gobierno.

Los paisanos serbios no evacúan los territorios. Paris.—Noticias de Nisch dicen que en vista de la espantosa miseria reinante, el Gobierno serbio ha autorizado a los habitantes de las regiones invadidas para que emigren.

Se sabe que el general Mackensen ha dado órdenes severísimas para que los paisanos serbios sean respetados.

El Zar en el frente. Petersburg.—El Zar Nicolás II con el Príncipe heredero se halla en Besarabia con las tropas destinadas contra Bulgaria.

Bulgaria no va contra Rumania. Bukarest.—El Gobierno búlgaro ha manifestado que no abriga ninguna intención hostil contra Rumania.

Más de los aliados en Salónica. Atenas.—Habiéndose tenido noticia de incidentes ocurridos entre paisanos y griegos y las tropas aliadas desembarcadas en Salónica el Gobierno griego ha enviado a las autoridades de dicha ciudad órdenes severísimas.

Espía fusilado. Paris.—Comunican de Lyon que en aquella capital ha sido fusilado un sujeto acusado de espionaje.

Los austriacos ocupan Gori y Milanovao. Pola.—Comunicado oficial transmitido desde Viena.

Los austriacos que luchan en Serbia han ocupado las poblaciones de Gori y Milanovao que distan 35 kilómetros de Kragujevatz, donde hay las fábricas de municiones del ejército serbio.

Fundación de un Estado Mayor inglés. Londres.—Daily News anuncia la formación de un gran Estado Mayor general que inspeccionará todo lo referente a guerra, procurando que cuente con la confianza de todo el país.

Los austriacos recuperan Gara. Cefine.—Nuevos e importantes refuerzos austriacos han atacado la posición de Gara que los montenegrinos habían tomado el día 27, logrando recobrarla.

Nos retiramos hacia el Sur sin dejar de combatir.

Telegramas entre Briand y los Gobiernos aliados. Paris.—M. Briand ha enviado telegramas de salutación a los Gobiernos aliados anunciándoles que seguirá la misma política de unión.

Todos han contestado expresando la simpatía personal que sienten por Briand y los mismos lazos de unión que hay entre las naciones, cuyo único y exclusivo deseo es la victoria final.

La escuadra turca en Varna. Sofía.—La escuadra turca ha fondeado en el puerto búlgaro de Varna.

Contra las fábricas de municiones japonesas. Londres.—Un telegrama de Tokio dice que se ha descubierto una conspiración para atacar contra las fábricas de municiones.

Política. Madrid 31 a las 24.

Mitín de propaganda electoral. El Subsecretario de Gobernación señor Quejana nos ha dicho que en Santander se celebró en el Salón Paredera, un mitín de propaganda electoral, organizado por la coalición republicana.

No ha ocurrido ninguna novedad.

Salida del nuevo Gobernador de Barcelona. Esta tarde marcha a Barcelona el nuevo Gobernador civil de dicha provincia señor Matos, quien se posicionará inmediatamente del cargo.

En la estación se le ha tributado por sus amigos una cariñosa despedida.

Romanones restablecido. Se halla completamente restablecido el ex-presidente del Gobierno liberal señor Conde de Romanones quien marcha hoy a una finca que tiene próxima a Madrid.

Congreso socialista. En la sesión de hoy del Congreso Socialista ha continuado la discusión de la ponencia sobre la guerra, hablando los señores Egocheaga, Fabra Ribas, Araquistain y Torralba, predominando el criterio de que el partido «nuestro absoluta neutralidad, pero no se llegó a ningún acuerdo definitivo.

Esta noche hablará don Pablo Iglesias.

Manifestación de júbilo por el nombramiento del señor Espada ministro de Fomento. Dicen de Orense que se celebró una imponente manifestación de júbilo por el nombramiento del señor Espada para ministro de Fomento.

Presidirán la manifestación el señor Obispo, el Ayuntamiento y la Diputación, dirigiéndose los manifestantes al Gobierno Civil a entregar un mensaje que ha sido transmitido por telegrafo al ministro.

El Alcalde dió vivas al señor Espada que fueron contestados con entusiasmo por los manifestantes.

Madrid 1 a las 16'30. Despacho regio. Despacharon con el Rey los señores Dato, marqués de Lema y Burgos Mazo.

Censuras a Romanones. El periódico El Liberal censura

LA PROTECTORA. HOY COLOSAS ESTRENO de la preciosa película «Mallorca Film». Corrida de Toros en Palma de Mallorca. Por los primeros espadas BIENVENIDA, CHQUITO DE BEGONA Y ELMONTE. CON LA APARATOSA COGIDA DE BELMONTE. GRANDIOSO EXITO de la 3.ª y 4.ª serie CUFRECITO N RO.

al conde de Romanones por haberse aliado a última hora con los conservadores y la Defensa Social para las próximas elecciones de concejales.

Será cosa, añade, de pedir a los liberales, demócratas y reformistas que nos devuelvan los elogios que les tributamos días pasados.

No nos explicamos como el conde de Romanones que durante su etapa de poder y ahora mismo está siendo tan arrastrado por las derechas, y que ha llegado a esa inteligencia.

Ahora falta conocer como explica el conde de Romanones a sus correligionarios ese cambio de frente.

Ya se convencerá el conde de Romanones que el único camino a seguir es ir contra las derechas.

Madrid 1 a las 24. Congreso socialista. La sesión de esta mañana del Congreso socialista la ha presidido el señor Verder Montenegro.

Se dió cuenta de un telegrama de adhesión del partido socialista de Portugal.

Se discutieron varias proposiciones relacionadas con la organización del partido, quedando aprobadas algunas.

También se aprobaron varios artículos relacionados con la organización del Comité Nacional.

Se desecharon unas proposiciones solicitando que el Congreso nacional se celebre el mismo año que el internacional.

En la sesión de la tarde se acordó no determinar la fecha para la semana roja.

Después se discutieron otras proposiciones de escaso interés.

Manifestaciones de Dato. Madrid 1 a las 16'30.

Nombramiento de presidente y vicesecretarios del Senado.—Consejo aplazado.—Sobre los rumores de gestiones de paz.

El señor Dato nos dijo que el Rey firmó el decreto declarando abiertas las Cortes en nueva legislación.

Otro nombrando presidente del Senado al señor Sanchez Toca y vicesecretarios por este orden: señores Santos Guzmán, marqués de Portago, conde de Vilchorrolland.

El Consejo de ministros que se ha anunciado para esta tarde se ha aplazado hasta mañana a las cuatro y media para que puedan sacarse copias de los proyectos de las reformas de Guerra.

El Consejo del jueves en Palacio se adelantará por tener el Rey que marchar de cacería.

Preguntado el señor Dato que habla de los rumores de paz que vienen circulando estos días; si interviene España y si era cierto la venida de von Bulow, el señor Dato contestó:

No podemos hacer gestiones para la paz porque no nos corresponde.

Respecto al viaje de von Bulow, dijo: esas personalidades no hacen viajes sin antes anunciarse, y nosotros no tenemos la menor noticia.

Preguntado el señor Dato si era cierto que el Rey se ha dirigido al Papa para hacer gestiones para la paz, dijo que eso es cuestión delicadísima y la intervención oficiosa prematuramente no corresponde a la actitud que viene observando España desde el principio de la guerra que mereció el respeto de todos.

España en Africa. Madrid 1 a las 20.

Inauguración de una iglesia. Comunican de Melilla que se ha inaugurado la iglesia parroquial de Nador, bajo la advocación de Santiago Apóstol.

Estará a cargo de PP. Franciscanos.

Melilla y los obreros sin trabajo. El general Aizpuru ha telegrafado a los Gobernadores levantinos que dificulten el embarque de obreros sin trabajo para Melilla por ser imposible ocuparlos.

La compañía que explota la mina de Navarrete ha comenzado el embarque de mineral.

Trabajan en ella nutridas brigadas de obreros europeos e indígenas.

Noticias sueltas. Madrid 31 a las 24.

Un asesinato, dos heridos graves y un suicidio. Comunican de Oviedo que a un individuo llamado José Soto, que estaba procesado por estupro en su hijastra Olvido Diaz de trece años se le concedió libertad provisional y se presentó en la casa de su suegra donde dió a luz Olvido hace tres días.

Le cerró el paso su cuñada Josefa Diaz y el José le dió una puñalada gravísima en el vientre.

Acudió la suegra a la que también hirió el José.

Luego penetró éste en la habitación donde se hallaba Olvido en cama matándola a tiros.

El criminal se dió luego varios tajos en el cuello con una navaja.

El suceso ha producido hondísima impresión en Oviedo.

Nuevo servicio de giro postal con Honduras. Mañana se inaugurará el servicio de giro postal con Honduras.

Para la emisión se adoptará la peseta española y padrón oro.

El límite del giro son mil pesetas.

Madrid 1 a las 16'30. La Gaceta.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: El Reglamento del cuerpo de condestables de la Armada.

Autorizando a la sociedad «Alcoholera Española» para establecer en Rentería una fábrica de alcohol desnaturalizado.

Inserta además el estado de nacimientos y defunciones de España durante el mes de agosto.

Los nacimientos ascendieron a 45.261 y las defunciones a 41.859.

Las provincias donde el número de muertos ha sido mayor que el de nacidos son Albacete, Almería, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Guadalupe, Huelva, Sevilla, Teruel, Toledo y Valladolid.

Visitas a Dato. Visitó al señor Dato una comisión de procuradores para gestionar que en las reformas que prepara el ministro de Gracia y Justicia se les tenga en cuenta para que no se rebajen los aranceles judiciales.

Mañana vendrá de Barcelona para gestionar el mismo asunto una comisión de procuradores.

Audiencias en Palacio. El Rey recibió en audiencia al exministro señor Oama.

El Rey de cacería. El Monarca marchará el día 4 de cacería a Ventisilla; el día ocho a otra cacería en Mudela y el día 20 a la Granja.

Firma regia. Del ministerio de Gracia y Justicia se firmaron los siguientes decretos:

Regulando el ingreso, ascenso y separación del cuerpo de secretarios judiciales.

Autorizando la presentación a las Cortes del proyecto de ley estableciendo los tribunales para niños.

Indultando a Donato Peña de Ja pena de cadena perpetua por haber cumplido 30 años de prisión.

Indultando al súbdito inglés Juan Andres del Sol de la pena que le impuso la Audiencia de Las Palmas.

Commutando por 15 años de reclusión la pena de cadena perpetua que le impuso la Audiencia de Cáceres a Patricio Arceico.

Indultando del resto de la pena a Ramón Arnau que le impuso la Audiencia de Ciudad Real.

El doctor Goudil a Valencia. Dicen de Valencia que se anuncia la llegada del doctor Goudil de la Universidad de Ginebra para hacer un estudio de hidrología.

En el Cementerio. El concurso de fieles que ha visitado el cementerio ha sido numeroso, viéndose aquel lugar muy animado.

Una comisión militar presidida por el coronel de artillería de Sevilla ha visitado la tumba de los repatriados de Cuba.

El orfeón del Ateneo cantó un responso ante la tumba del maestro Giner.

Se invita a los músicos que interpreten en los teatros y cafés la música de aquel maestro.

Accidente de caza. Cazando hoy el diputado señor García Duran en un monte próximo a Brunette, ha recibido una perdigonada interesándole gravemente el ojo izquierdo.

Ha sido trasladado a Madrid en un auto donde se le ha practicado el vaciado del ojo.

El alza del azúcar. Hoy ha empezado a expenderse el azúcar con un alza de quince céntimos de pesetas el kilogramo.

Mencheta.

Noticias de Barcelona. Barcelona 1 a las 22.

Llegada del Gobernador. Manifestaciones.—Visitas. Ha llegado a esta capital el nuevo Gobernador Civil señor Matos.

Como no se sabía con fijeza la hora de la llegada, han acudido a la estación a la hora de la llegada pocas personas.

En seguida de llegado se ha posicionado el señor Matos de su cargo y ha hablado con los reporteros.

Ha dicho que la distinción que significa el designarle para un cargo de tal importancia, demuestra que está identificado en absoluto con los señores Dato y Sánchez Guerra.

Ha hecho un elogio del señor Andrade, cuyas huellas seguirá.

Durante el día han cumplimentado al señor Matos las autoridades.

El viaje de Bergamín. El exministro de Instrucción señor Bergamín ha ido hoy a Sabadell, donde ha sido recibido con aplausos.

Ha visitado el Municipio. Ha oído misa en la iglesia de la Concepción, visitando luego algunas fábricas.

Ha sido obsequiado con un banquete por los elementos directores de la población.

Por la tarde ha regresado a Barcelona.

Por la noche ha salido para Madrid, acudiendo muchos amigos a la estación, a despedirle.

Incendio de una fábrica. 200 mil pesetas de pérdidas. En la madrugada de hoy se ha declarado un incendio en una fábrica de aserrar maderas de la calle de la Marina.

El incendio era imponente. Acudieron los bomberos realizando incansables trabajos para apagar el fuego.

El incendio ha durado cinco horas.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro ascienden a 200.000 pesetas.

Vapor inglés remolcado. Ha llegado a esta población remolcado por otro vapor, el vapor inglés Mariston, que efectúa su primer viaje, y se le rompió la hélice al estar a la altura de Cabo de Creus.

Visita a los Cementerios. El día de hoy ha sido espléndido: cielo despejado, ligera brisa, y buen sol.

La placidez del día ha hecho que una enorme muchedumbre visitara los cementerios.

A pesar de la gran aglomeración de gente no se ha registrado ningún incidente desagradable.

BUXAREU.

Novidad médica. Se participa al público que el conocido oculista señor Ramonell llegará a Palma el 3 de Noviembre, acompañando al Dr. A